
Tras denuncia de vecinos de Algarrobal:
Autoridad Sanitaria inicia sumario contra
vertedero ‘La Hormiga’ por malos olores
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‘Kika’ Gallardo alerta nuevo fraude:
Hacker roba identidad a
comerciante y se lleva
ganancias por Internet
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Carabineros frustra robo
a automotora  al activarse
las alarmas del lugar
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Liga de ex futbolistas:
Viejas glorias del fútbol
de nuestro país se reúnen
mañana en Santa María
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Esperan ver surgir ‘promesas’:
Impartirán clases gratis
de Skate los miércoles
en Avenida Yungay
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En primer Comité Provincial:
Autoridades se reúnen
a planificar acciones de
prevención y seguridad
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Comité Habitacional Panquehue:
Protestan frente al Serviu
para que se retome la
construcción de viviendas
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Centro Cultural Bernardo Parra:
Hoy es el Conversatorio
‘Memoria Fotográfica de
Putaendo’, a las 18 hrs.

Pág. 12

Expulsan a alumno
acusado de agredir
a inspector de liceo
Alumno protagonizó ‘día de furia’ y además destruyó una
mampara y amenazó a los presentes con un trozo de vidrio

Violento incidente en el Darío Salas de Santa María

SU LUCHA NO TERMINA.- Durante la mañana de ayer jueves, las familias pertenecientes
al Comité Habitacional Villa Escorial II Etapa de la comuna de Panquehue, realizaron una
manifestación pacífica frente a la oficina del Serviu en Avenida O´Higgins de San Felipe,
pidiendo una respuesta y que se retomen las obras de construcción de sus viviendas. El
comité, que agrupa a 60 familias en total, ha visto como ya tres empresas han dejado
abandonadas las obras, y lo que es peor, han sido testigos de una manera dramática como
lo que ya se había construido, ha sido víctima de la delincuencia y el paso del tiempo.
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Escasez hídrica… y nos llueve
sobre mojado…

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Fernando Montenegro
Caballito Blanco (Payador)

Mirando el lado adverso

Que las cosas no están
fáciles, no lo están. Sería
miope o ciego negar la rea-
lidad que está viviendo la
Iglesia en Chile. Me dirán
que en todas partes. Sí, pero
vamos por parte.

El tema de los abusos a
menores nos sigue golpean-
do y sería bastante poco cris-
tiano mirar para otro lado,
ignorar el problema o empe-
zar defensas a ultranza. Nos
toca ahora a uno de los hom-
bres creíbles de nuestras
Iglesia, al sacerdote Felipe
Berríos, hombre inserto en el
mundo popular, allí donde
Jesús quiere que nunca fal-
temos como Iglesia. Pero no
iniciaremos defensas corpo-
rativas ni ataques al boleo,
dejemos que las institucio-
nes funcionen, pero que fun-
cionen, tanto la civil como
eclesiástica, y poniendo
nuestra vista en la potencial
víctima, que es quien nece-
sita más apoyo.

Algo rescatable al menos
de parte de la Compañía de
Jesús, conocidos como Je-
suitas, su rapidez y transpa-

rencia en enfrentar el tema,
sin soluciones fáciles como
los antiguos traslados y otras
vergonzosas soluciones. Nos
guste o no, el Padre Berríos
es suspendido en forma tem-
poral, mientras dure la in-
vestigación, de ejercer el sa-
cerdocio. Esto nos lleva a
pensar muchas cosas, nun-
ca dejaremos de creer en el
ser humano, con sus grande-
zas y miserias, pero quien
orienta nuestras vidas ha de
ser Jesús, ni el santo tal o
cual, ni el cura u obispo tam-
poco.

Ordenemos la conversa-
ción y pongamos las cosas
en su lugar, como Iglesia
estamos llenos de acceso-
rios, algunos útiles y otros
bastante inútiles. No son las
mandas, procesiones, nove-
nas y santos los que nos in-
dicarán rutas a seguir, solo
Jesús y sus evangelios, si no
somos capaces de dejarnos
guiar por él y «recorrer jun-
to a Él los polvorientos ca-
minos de Galilea», seguire-
mos dando la hora, como
muchas veces lo hemos he-

cho hasta ahora.
Y respecto a la potencial

víctima, no busquemos ex-
plicaciones torpes: «por qué
no denuncio antes, por qué
dejó pasar más de 20 años».
Cualquier experto en el tema
nos dirá que es difícil que al-
guien denuncie en forma in-
mediata, por la vergüenza
que ello provoca, y además
en una sociedad machista
como la nuestra, no faltara
quien diga: «Ella se la bus-
có, ella provocó el hecho o
viste como se vestía». Lo que
resulte y que sea la verdad…
aunque nos duela.

En el día de la madre
nacen palabras hermosas
no es distinta la cosa
para el día del padre.
No es temprano ni tarde
reconocer en la vida
demostrando la alegría
de quienes hemos nacido
hay que ser agradecido
de ellos todos los días.

Yo quisiera preguntar
por los hijos drogadictos
si es que piensan un poquito
en lo que pueda pasar.
No le importa hacer llorar
aquellos seres queridos
se sienten arrepentidos

de caer en el delito
pero vuelven al ratito
y están fuera de sentido.

En todo no hay diferencia
entre hombre y mujer
en el vicio y el placer
se sufre la consecuencia.
Está viva la experiencia
no hay enseñanza en casa
y los hijos por desgracia
no es que estén abandonados
pero se encuentran botados
en alamedas y plazas.

Es duro lo que yo digo
y lo que doy a entender
cigarro, vino y mujer

siempre ha sido un castigo.
Es el peor enemigo
en que la ciencia ha luchado
pero poco ha logrado
no está el punto fijo
sale el padre, cae el hijo
el modelo no se ha dado.

Al fin doy la despedida
y pensando en un mañana
buscando la vida sana
sin mirar la carestía.
Padres pa’ todos los días
y para todo momento
que no se las lleve el viento
son palabras de consejo
cuando uno llega a viejo
quisiera vivir contento.

Día del Reciclaje: Responsabilidad de todos
Los tiempos cambian, el

mundo cambia y los diferen-
tes actores, tanto guberna-
mentales como privados, te-
nemos el deber de adaptar-
nos a las nuevas exigencias
del mercado, más aún si és-
tas se relacionan al cuidado
del medio ambiente, sosteni-
bilidad y economía circular.

Particularmente en el
caso de la agricultura, ésta
debe volverse más sustenta-
ble rápidamente y es funda-
mental que esté enfocada no
sólo en la producción de
más alimentos en pos de la
seguridad alimentaria, sino
también cada vez más com-
prometida con el cuidado y
protección del planeta.

Al hablar de una agricul-
tura sustentable nos referi-
mos, entre muchos factores,
a la gestión inteligente de

José Pablo Molina, Product
Manager Implementos y res-
ponsable proyecto RECI-
CLAAS en Dercomaq

los residuos, los que muchas
veces suelen transformarse
en un serio problema para
los agricultores. Desechos
como plásticos y mallas que
quedan luego de utilizar los
bolos de forraje, son sólo
algunos ejemplos de pro-
ductos que hoy están afec-
tando nuestras tierras, agua
y aire, y que bien podrían
formar parte de un proyec-
to de reciclaje.

Como empresas relacio-
nadas a la actividad agríco-
la, debemos promover nue-
vos métodos y tendencias
que nos permitan tener una
agricultura más sustentable,
con el desafío de unirnos en
el establecimiento de alian-
zas con aquellos que cuenten
con la tecnología y experien-
cia apropiada para cumplir
con la labor de reciclar y

reutilizar residuos de mane-
ra adecuada. Es importante
que todos los actores de la
cadena productiva tomemos
conciencia de la situación
climática y medioambiental
que estamos viviendo, y par-
ticipemos activamente de la
solución.

Construcción desde la colaboración

Cartas al Director

Señor Director:
Llegó en un momento

en el que las ayudas para
las mipymes se han visto
limitadas por nuevos fo-
cos en temas legislativos
y políticos. Esto hace ur-
gente volver a poner como
prioridad el apoyo real y
concreto a las mipymes,
que en Chile representan
el 65,3% de los empleos
formales y donde actual-
mente el 75,5% de las
empresas a nivel nacional
están en manos de mi-
croempresarios.

Sectores como el tu-
rismo y hotelería, que se

han visto muy afectados por
la pandemia, evidencian la
fragilidad y precariedad del
sistema que tenemos con las
mipymes. Chile, a partir de
sus capacidades públicas y
privadas, tiene los instru-
mentos para apoyar a este
grupo de empresarios, de-
bemos fortalecer las redes
de contactos y con ella au-
mentar la formación de ca-
pacidades para el desarrollo
del país. No basta que el
Estado inyecte fondos, si no
acompañamos con conoci-
mientos a las personas que
los reciben.

La colaboración es lo

que se necesita para la cons-
trucción del país y el mun-
do privado cumple un rol
relevante. Hoy más que
nunca, necesitamos com-
prender que este desafío nos
compete a todos, y es ahí
donde los empresarios, ins-
tituciones y organismos de-
ben insertarse dentro de
esta comunidad y unirse en
el apoyo integral para que
ésta se levante.
Horacio Pavez,
Presidente
ChileConverge
Gabriela Salvador,
Vicepresidenta
ChileConverge
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Experto no descarta que surjan ‘promesas’ de este deporte extremo:

Impartirán clases gratuitas de Skate todos los miércoles en Avenida Yungay

ÉL LA LLEVA.- Aquí tenemos a Ralph Basualdo con su línea
original de Skate Sicktrip (Viaje enfermo), él también impar-
te clases de ski todos los miércoles de manera gratuita.

PROME-
SAS DE
LA TA-
BLA.-
Estos
pequeñitos
reciben
clases
gratuitas
de Ralph
ocasional-
mente,
cada vez
mejoran
más.

Para muchos quizás es uno
de los deportes extremos más
peligrosos que practican los
jóvenes y no tan chicos, se tra-
ta del skateboarding, pasatiem-
po o juguete que después de la
II Guerra Mundial se comen-
zaron a fabricar. Se trataba de
una tabla de madera con car-
tón que tenía ruedas, era simi-
lar al scooter, también conoci-
do como patín del diablo.
Pronto los niños se deshicie-
ron del manubrio y comenza-
ron a manipular la tabla usan-
do sólo su equilibrio, el inven-
to fue siendo mejorado e inno-
vado hasta que el primer ska-
tepark del mundo fue inventa-
do, el ‘Surf City’, en Tucson
Arizona, abierto al público en
septiembre de 1965.

CLASES GRATUITAS
Lo cierto del caso es que

nuestros lectores no necesitan
conocer toda esta historia, so-
lamente tener una tabla con
ruedas y muchas ganas de vo-

lar en ella. Hay en San Felipe
un comerciante que tiene 34
años de edad y es propietario
de una tienda relacionada con
el skateboarding, Ralph Ba-
sualdo Páez, quien este jueves
habló con nuestro medio para
explicar cómo ha evoluciona-
do y sigue creciendo la prácti-
ca de este pasatiempo.

«Estamos ubicados en
Yungay 99, esquina Carlos
Condell, en San Felipe y en
Los Andes, en República Ar-
gentina Nº42. Mi tienda de
hecho nace con el nombre
Under Board-Shop, yo hace
más o menos 15 años vendo
productos de skate, entonces
quise formalizar mi tienda por
medio de ponerle un nombre,
de darle como un sentido al
skate y a mi vida también», co-
mentó Basualdo.

Este emprendedor sanfeli-
peño nos comentó que a partir
del próximo miércoles 18 de
mayo a las 18:00 horas en el
SkatePark, ubicado en el ban-

dejón de Avenida Yungay fren-
te al Rodoviario, él empezará
a impartir clases de Skate para
personas de todas las edades.

«Las personas pueden ins-
cribirse en mi tienda, llegar al
lugar a la hora señalada o en
la Municipalidad de San Feli-
pe con los encargados de De-
portes, las clases son gratui-
tas, se imparten todos los
miércoles hasta fines de año,
y duran dos horas, o sea, has-
ta las 20:00 horas», comentó
el instructor.

- ¿Es verdad que está us-
ted impartiendo cursos para
aprender y mejorar este de-
porte olímpico?

- Claro,  en verdad este es
un deporte competitivo. Mi
idea es formar chicos que es-
tén interesados en aprender el
skate, ya sea como estilo de
vida, deporte o vida sana. Ese
es mi enfoque. Aparte de eso,
dar a conocer que en verdad el
fútbol y los deportes tradicio-
nales no son lo único que exis-

te. Entonces, viéndole también
una alternativa a los chicos que
también se pueden de la mano,
pueden estudiar, seguir su pro-
fesión, pero a la vez pueden
seguir practicando algún de-
porte y como lo es el skate
principalmente.

- Hace poco se formó un
club oficial por parte del
IND, háblenos un poquito de
eso.

- Bueno, la agrupación
nuestra es bastante antigua, yo
diría que 12 años más o me-
nos conformados, pero había-
mos estado más o menos en
San Fest, que habíamos esta-
do formados por solamente
como agrupación cultural y
ahora ya de lleno, nos hemos
conformado como un club de-
portivo de la mano del IND.

- ¿Cómo pueden nuestros
lectores contactarse con us-
ted?

- Bueno, pueden visitar ya
sea la página de la tienda por
vía Instagram o Facebook, se
llama Under Board-Shop y el
número de teléfono es el +56
9 9341 9216 ó visitando tam-
bién directamente en la misma
tienda aquí en Yungay 99.

- También impartes téc-
nicas para esquiar, ¿qué en-
señas?

- Claro, de la mano de los
deportes de tabla, a mí me apa-
siona mucho lo que es la nie-
ve y de la mano es el snow-
board. Lo practico desde hace
unos diez años, distinto que el
esquí, que lo practico hace 20.
Entonces, como de la mano,
quise practicar un deporte in-
vernal y en este caso es el
snowboard. Imparto clases,
puedo ser guía, doy asesorías,
hago mantención, arriendo y
también venta de equipos so-
lamente de snowboard.

- ¿Cuál sería la meta de
promover este deporte ade-
más del interés comercial?

- Bueno, claro, de la mano

de los talleres la idea es sacar
promesas y lograr que alguno
de los chicos acá en el valle
llegue a ser un representante
del valle, entonces mi idea
también es guiarlos a que en
algún momento, si tenemos
una promesa, sacarla adelante,
ya sea en la Asociación Nacio-
nal de Ski o la Hockey Patín,
las que se dedican a llevar a
los chicos a los Juegos Olím-
picos.

- ¿Es muy peligroso este
deporte?

- Sin duda el skate es un
deporte extremo, al ser extre-
mo es peligroso.
Roberto González Short

5º 23º

5º 24º

4º 25º

7º 25º

5º 26º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

Por resolución de fecha dos de mayo del año dos mil
veintidós, en causa sobre interdicción y designación de
curador de doña Norma de las Mercedes Salas Olguín, Rol
V-87-2022, del Primer Juzgado de Letras de San Felipe, se
cita a las partes, parientes y defensor para audiencia de fecha
miércoles 08 de junio de 2022, a las 11:00 horas, la que se
realizará por sistema de video conferencia, plataforma zoom,
id 92921365858, a fin de declarar la interdicción a ésta por
discapacidad y nombrar a don Oscar de la Cruz Cataldo
Beasain como su curador.                                                  12/3

Danisa María Ordenes González

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma
Zoom. Primer Juzgado de Letras de San Felipe, día  01
de Junio de 2022, a las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol
N° 6497-2019 con causa acumulada Rol N° 271-2020,
caratulado "Banco Santander  Chile con Dedes", se
subastará inmueble ubicado en calle Santa Joaquina de
Vedruna N° 1972, que corresponde al Lote 8 de la Manzana
40 del Conjunto Habitacional " Villa El Carmen ", IV Etapa,
de la Comuna de San Felipe,  inscrito a nombre del
ejecutado  Jose Manuel Dedes Basoalto a fojas 793 N°
850 del  Regis t ro de Propiedad del  año 2009,  del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo de
subasta $25.011.465.- Precio de adjudicación se pagará
al contado en la cuenta corriente del Tribunal. Los
interesados deben contar con un disposit ivo móvi l
(computador,  te léfono,  tab let  u ot ro)  con cámara.
Micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener
activa su clave única del Estado, para eventual suscripción
de acta de remate. Deben rendir caución por el 10 % del
mínimo de la subasta, sólo mediante depósito judicial en
el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal
Nº 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a
la fecha del remate, el que deberán ingresar y enviar
correspondientemente un escrito y un correo electrónico
por Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán A) que
acompañan comprobante que acredita haber rendido la
garantía correspondiente. B) que participaran en la
audiencia de remate en la calidad de postor y deberán
indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo
electrónico y un número telefónico para el caso en que se
requiera contactarlo durante la subasta por problemas de
conexión con el fin de coordinar su participación en la
subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El
subastador deberá proceder a firma del Acta de Remate
de manera inmediata a la realización de la subasta, la que
le será remitida a su correo electrónico informado al
Tribunal en el menor tiempo posible a la respectiva causa
por Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos
de la firma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la
audiencia de remate bajo apercibimiento de quedar sin
efecto la actuación. Demás antecedentes en las bases que
constan en esta causa virtual. Secretaria.                      12/4

CANAL HERRERA

Santa María 03 de mayo de 2022

Señores Regantes:
De conformidad, cítase a reunión general ordinaria de
accionistas del Canal Herrera para el miércoles 18 de mayo
del presente año a las 17:30 horas en primera citación y a las
18:00 horas en segunda citación, en San Fernando Nº 62
comuna de Santa María, San Felipe.

Directorio Canal Herrera

PERRITA EXTRAVIADA
Esta perrita Yorkshi-

re, platinada, entiende al
nombre de Elisa. El pasa-
do sábado se perdió en
calle Riquelme llegando
al supermercado Líder.
Su dueña tiene 9 años y
está destrozada. Hay una
pequeña recompensa que
ofrece la familia. Si la ha
visto o sabe algo, favor co-
municarse al +56 9 7217
7377 ó +56 9 8472 5845.

En primer Comité Provincial de Seguridad de San Felipe:

Autoridades se reúnen para planificar acciones de prevención y seguridad
Convocada por la dele-

gada presidencial provin-
cial, Scarlett Valdés Pi-
zarro, la coordinadora re-
gional de Seguridad Públi-
ca de la Subsecretaría de
Prevención del Delito, Ale-
jandra Romero Carva-
jal, participó en la reunión
del Comité Provincial de
Seguridad de San Felipe de
Aconcagua, llevada a cabo
en dependencias de la De-
legación Presidencial Pro-
vincial.

En la cita, desarrollada
este jueves 12 de mayo, acu-

dieron alcaldías, represen-
tantes y encargados de Se-
guridad de los municipios y
las policías, con el objetivo
de conocer los principales
lineamientos que postula la
Subsecretaría de Preven-
ción del Delito y el plan de
trabajo que se está imple-
mentando en esta zona.

Al respecto, la coordi-
nadora regional de Seguri-
dad Pública de la Subsecre-
taría de Prevención del De-
lito, Alejandra Romero
Carvajal, explicó que «ésta
fue la conformación de un

Comité Provincial de Segu-
ridad Pública, donde la
idea es poder coordinarnos
como servicios públicos,
policías, municipios y acto-
res sociales para poder lle-
var políticas, planes y pro-
gramas hasta la ciudada-
nía de la Provincia, que
impacten no tan solo en la
comisión de delitos, sino
que también, en la percep-
ción de seguridad, ya que
es lo que tenemos más dis-
parado a nivel regional y
provincial».

En ese sentido, dentro
de este encuentro se dio a
conocer la oferta programá-
tica en materias de preven-
ción, que incluye programas
como el Denuncia Seguro,
Apoyo a Víctimas de Deli-
tos, red de seguridad con
municipios y el sistema de
televigilancia, herramientas
que se espera puedan llegar
a todo el territorio, a través
de diferentes canales de co-
municación que se estable-
cerán a partir de esta sesión.

En cuanto a esta prime-
ra reunión, la delegada pre-
sidencial provincial, Scar-
lett Valdés Pizarro, añadió
que «quedamos muy bien
coordinados para trabajar
en conjunto, tónica que se
viene dando en nuestra
provincia. Sabemos que los

alcaldes de las seis comu-
nas tienen un convenio de
colaboración para trabajar
en conjunto y nosotros,
como Delegación Presiden-
cial y autoridad de Gobier-
no, estamos apoyando a
todos los gobiernos locales,
para que actuemos y traba-
jemos de manera colabora-
tiva y unida entre todas las
comunas de la Provincia.
Así que quedamos bastan-
te conformes con dicha re-
unión, donde -por supues-

to- estuvieron presentes
nuestras policías en esta
temática, conforme a se-
guir trabajando todas y to-
dos juntos».

Así, en un diagnóstico
de nuestra Provincia en es-
tas materias, la coordina-
dora regional de Seguridad
Pública comentó que «en
general me quedo con una
súper buena sensación.
Los alcaldes conocen cuá-
les son los problemas que

les aquejan, están en con-
tacto con la ciudadanía y
tienen -también- súper
buenas ideas de cómo de-
sarrollarlas. Además de
eso, quedamos con varios
acuerdos, principalmente,
de coordinación y de po-
der llevar políticas más
robustas hacia los territo-
rios que realmente impac-
ten y que generen paz y
tranquilidad en nuestros
barrios».

En el encuentro se definieron los principales aspectos que se abordarán en el plan regional
de seguridad pública y en la labor operativa de las instituciones.
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Expulsan a estudiante que agredió a inspector en el Darío Salas de Santa María

La tranquilidad del Liceo Darío Salas de Santa María se vio bruscamente alterada cuando
un alumno golpeó al inspector del establecimiento.

• Alumno protagonizó un violento hecho en
el que además destruyó parte del inmobi-
liario del establecimiento.-

Un violento episodio
protagonizó un estudiante
del Liceo Darío Salas de la
comuna de Santa María,
cuando faltando pocos mi-
nutos para el mediodía del
pasado miércoles, el alum-
no comenzó a romper parte
del inmobiliario del estable-
cimiento y además golpeó al
inspector del colegio.

Así lo señaló el alcalde
Manuel León, quien deta-
lló que «fui al medio día,
estuve alrededor de tres
horas con la comunidad
educativa viendo este tema,
fue una violencia física y
también psicológica a toda
la comunidad, estudiantes,
profesores y asistentes de la
educación».

En este sentido, el edil
detalló que «respecto al
tema específico, lo primero
es que no hubo arma blan-
ca, dentro de todo el peri-
plo que hizo este joven,
rompió una mampara de
vidrio y eso hizo de que to-
mara un vidrio y lo tuviera
en la mano, pero no agre-

dió a ninguna otra persona
con el vidrio, fue solamente
para infundir más miedo
por decirlo así».

Acto seguido a esto, el
inspector intentó calmarlo,
siendo golpeado por este
estudiante en dos oportuni-
dades. «El inspector tuvo
golpes de puño, dos golpes
en el cuello y fue toda la
violencia física que hizo
este joven, pero la violen-
cia psicológica que tuvo el
equipo fue bastante impor-
tante porque no están
acostumbrados a hechos
de estas características»,
agregó León.

Respecto de qué provo-
có todo este violento episo-
dio vivido en el Liceo Darío
Salas, el jefe comunal sos-
tuvo que «el joven presen-
ta algún problema de salud
mental y comenzó a moles-
tar a los compañeros, éstos

lo molestaron también, esto
lo molestó, no tuvo pacien-
cia, los intentó golpear y
ahí comenzó una discusión
donde el inspector trató de
separarlos y ahí salió agre-
dido él. El alumno se enaje-
nó, tiró sillas, salió del co-
legio y otra asistente de la
educación lo abrazó y  lo
tranquilizó, hasta la llega-
da de Carabineros tras un
llamado de apoderados».

Un violento episodio
para el cual el alcalde León
indicó que se activaron los
protocolos establecidos,
como la suspensión de cla-
ses, además de precisar que
dichos protocolos, serán ac-
tualizados.

«El día de hoy (ayer) es-
tán suspendidas las clases
porque vamos a trabajar en
el tema de los protocolos,
porque existe uno y se llevó
bien a cabo, porque ningún

funcionario o estudiantes
tuvo un hecho de violencia
hacia el estudiante, pero
queremos endurecer un
poco el protocolo, porque
establece que si un estu-
diante dice un garabato a
alguien no tiene una mayor
sanción, y creo que ahí em-
pieza la violencia y vamos
a trabajar en ese tema»,
agregó.

Bajo todo este escenario,
es que se tomó la determi-

nación de expulsar al alum-
no del establecimiento: «El
estudiante fue expulsado,
estaba con tarjeta amarilla
por decirlo así, la situación
a partir de los protocolos,
se pudo expulsar, se habló
con su apoderado, estaba
consciente de la situación y
por lo tanto estaba condi-
cional, por lo tanto esto ga-
tilló que se expulsara de in-
mediato».

Finalmente el acalde

Manuel León indicó que «la
familia es quien tiene que
ver su camino en cuanto a
la educación y en lo médi-
co, porque está con trata-
miento y hay que ver si ese
tratamiento se estaba lle-
vando primero que todo, y
si hacía efecto, pero eso ya
es familiar, nosotros le
brindamos el acompaña-
miento, pero ellos tienen su
propia red».
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Tras denuncia de vecinos de Algarrobal:

Autoridad Sanitaria inicia sumario contra vertedero ‘La Hormiga’ por malos olores

Este es el reclamo presentado por Andrea Quijanes por malos olores en relleno sanitario.

La Autoridad Sanitaria
inició un sumario por los
malos olores provenientes
del Relleno Sanitario que
tiene muy molestos a los
vecinos de Algarrobal. Esto
tras la denuncia de dos ve-
cinas, una de ella Andrea
Quijanes.

«Yo particularmente y
la Hellen que recibió a la
alcaldesa, hicimos nues-
tros reclamos ante la Au-
toridad Sanitaria, pero
tampoco hemos tenido res-
puesta todavía a los recla-
mos. No sé si otro vecino se
habrá acercado o por la
página web habrá hecho
algún reclamo. Lo que ten-
go es la mía, la de Hellen y
el oficio que mandó la mu-
nicipalidad hasta el mo-
mento», dice.

- ¿Eso sería lo nuevo
hasta el momento, que
ustedes presentaron de-
nuncia en la Autoridad
Sanitaria?

- Sí, yo como persona
particular, no como parte
de la junta de vecinos, por-
que como le comenté, creo
que la Junta de Vecinos
está vencida y estamos en
proceso de elegir otra nue-
va directiva, entonces yo lo
hice como una persona
particular y Hellen tam-
bién lo hizo así, como par-
ticular. Lo otro que tiene
más peso es el oficio que
mandó la alcaldesa a la
Autoridad Sanitaria y esta-
mos esperando respuesta a
esos tres reclamos, que to-
davía no tenemos.

AUTORIDAD
SANITARIA INICIA
SUMARIO CONTRA
VERTEDERO

Consultada la jefa de la
Autoridad Sanitaria, Clau-
dia Abarca Cataldo, re-
conoció que se recibió una
denuncia por parte de los
vecinos de Algarrobal, «res-
pecto a la percepción de es-
tos malos olores que esta-
ban recibiendo y también
fue ratificada después por
la municipalidad de San
Felipe, e hicimos nosotros
una inspección el día 6 de
mayo, constatando que
efectivamente se estaba re-
cibiendo este tipo de pro-
ductos, que está dentro de
lo normal, estamos hablan-
do que es un relleno sanita-
rio, que su función es reci-
bir deshechos. Eran unos
camiones con restos de jibia
que venían desde San An-
tonio. El problema fue ge-
nerado porque no se esta-
ba haciendo bien el proce-
so, en qué sentido, van lle-
gando los camiones y de-
bieran ir soterrando o ta-
pando con tierra para evi-
tar estos malos olores. Pun-
tualmente esto ocurrió por-
que esperaron que llegaran
muchos camiones, que se
juntara una gran cantidad
para tapar, y fue eso en ge-
neral lo que ocurrió. Cuan-
do nosotros fuimos a la fis-
calización ya estaban ta-
pando de manera casi si-
multánea a medida que
iban llegando para evitar
estas molestias que pudie-

ran tener los vecinos», se-
ñala.

- ¿Puede recibir ba-
sura o restos de otra co-
muna, eso se puede ha-
cer?

- Por su puesto, ese es su
giro del negocio en el fon-
do, recibir elementos o ba-
sura en general, y puede re-
cibir de cualquier parte del
país, todo va a depender del
tipo de contrato que hagan
con las distintas empresas,
diferentes comunas, muni-
cipalidades, etc.

- ¿Acá hubo un mal
manejo del procedi-
miento de cómo se arro-
jó esta jibia al relleno?

- Exactamente, porque
en el fondo es un producto
que es muy molesto, los olo-
res, entonces para evitar eso
hay que irlo tapando inme-
diatamente. Se va bajando
el camión inmediatamente
viene el camión tolva que va
tapando y evita que salgan
estos olores, y el tema es que
ahí se esperó mucho tiem-
po, ese fue el gran proble-
ma que tuvo.

- ¿Hay multas al re-
lleno sanitario?

- Sí, de todas maneras
cuando una disposición mal
hecha van en el fondo las
observaciones y los suma-
rios correspondientes a la
empresa, esa es parte de
nuestra acción.

Señalar que el sector fue
visitado por la alcaldesa
después que se hiciera pú-
blico por parte de la presi-
denta Andrea Quijanes.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 13 DE MAYO 2022
08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 Documentales
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Problemas y Soluciones
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2
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Comité Habitacional de Panquehue protesta frente al Serviu pidiendo
que se retomen las obras de construcción de sus viviendas

Familias pertenecientes al comité se fueron satisfechas con la respuesta desde Serviu.

Familias pertenecientes al Comité Habitacional Villa Escorial II Etapa, se manifestaron frente a la oficina del
Serviu.

Lucía Díaz, presidenta Comité Ha-
bitacional Villa Escorial II Etapa.

• Desde la entidad señalaron que el 20 de mayo pre-
sentarán la documentación que se necesita para
retomar cuanto antes los trabajos.-

Durante la mañana de ayer
jueves, las familias pertenecientes
al Comité Habitacional Villa Es-
corial II Etapa de la comuna de
Panquehue, realizaron una mani-
festación pacífica frente a la ofici-
na del Serviu en la Avenida
O´Higgins de San Felipe, pidien-
do una respuesta y que se retomen

las obras de construcción de sus
viviendas.

El comité, que agrupa a 60 fa-
milias en total, ha visto como ya
tres empresas han dejado aban-
donadas las obras, y lo que es
peor, han sido testigos de una
manera dramática como lo que
ya se había construido, ha sido
víctima de la delincuencia y el
paso del tiempo.

Es por esto que las personas
llegaron hasta el frontis del Ser-
viu para hacer presente su males-
tar frente a las autoridades respec-
tivas. Lucía Díaz, presidenta Co-
mité Habitacional Villa Escorial II
Etapa, se reunió con la delegada
biprovincial del Serviu, Patricia
Boffa, cita que duró cerca de una
hora y que tuvo humo blanco para
las personas del comité.

En este sentido, y una vez fi-
nalizada la reunión, Díaz señaló
que «nos tenían buenas noticias,
ya la próxima semana, el día 20
de mayo deberían despachar toda
la documentación para que esto

sea revisado luego en Valparaí-
so, que era lo que nosotros bus-
cábamos apresurar. Porque los
plazos nos tenían dos semanas y
media o quizás más, y eso nos te-
nía muy preocupados, lo bueno
que ya logramos apurarlo».

En este mismo ámbito, la pre-
sidenta del comité agregó que
«luego el 26 tenemos reunión con
la Seremi con toda la asamblea
para que nos diga los plazos y qué

es lo que va a pasar con toda la
obra. Nos vamos esperanzados,
siempre la tengo, creo que todos
se comprometieron con fechas,
resultó, funcionó lo que quería-
mos que era que acortaran los
plazos».

Todo un drama que están vi-
viendo las familias, del cual Lucía
Díaz detalló que «nosotros lleva-
mos tres empresas que ya se fue-
ron, ahora estamos con la cuarta
empresa que ya se ganó la licita-
ción, y necesitábamos que se va-
lidara por Serviu, eso era lo que
estábamos entrampados hasta
esta hora.

«Estábamos muy preocupa-
dos porque la obra está botada,
se han robado los fierros de las
casas, las fuimos a ver, los termo-
muros se están a medio caer, los
sacaron y esa es nuestra gran
preocupación», agregó.

Finalmente Díaz sostuvo que
«necesitábamos que se agilizara,
que se firmara el presupuesto
para que la empresa vuelva a
construir. Somos 60 familias, la
mayoría personas que trabaja en
la temporada, la mayoría somos
arrendatarios, los arriendos han
subido, los sueldos no, y necesi-
tábamos una respuesta».

SERVIU
Por su parte la delegada bi-

provincial del Serviu, Patricia
Boffa, indicó que «este es un co-
mité que se ganó el subsidio el
año 2018, ha tenido tres empre-
sas que se han retirado, hoy día
estamos en el proceso de reto-
mar las obras, tenemos que ha-
cer un informe del presupuesto
glosa por glosa, que el presu-
puesto esté en lo correcto, ma-
teriales, techumbres, etc. El
compromiso es poner un funcio-
nario de forma exclusiva a tra-
bajar con el Comité Escorial».

Tras la cita, Boffa aseguró
que «el compromiso es que el 20
de mayo enviar a la dirección
regional de Serviu el presupues-
to total, revisado totalmente de
este proyecto, para poder iniciar
la recontratación que el comité
elige.

«Por lo mismo y paralelo a
eso se está trabajando en una ad-
judicación directa de recursos,
debido a que como esto ha teni-
do tres empresas que han deja-
do la obra, se necesita inyectar
mayores recursos que se han so-
licitado al ministerio», cerró Pa-
tricia Boffa.
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‘Kika’ Gallardo alerta a nuestros lectores sobre nuevo fraude:

Hacker le roba identidad a comerciante y se lleva sus ganancias por Internet

Ella es la conocida comerciante ‘Kika’ Gallardo, quien alerta a nuestros
lectores a no revelar sus números de códigos de Whatsapp a nadie.

MUCHO CUIDADO.- Con este y otros perfiles falsos, usan los datos ban-
carios e imágenes de Kika para robar el fruto de su trabajo.

Un verdadero Vía Crucis emo-
cional es el que está viviendo una
comerciante sanfelipeña con sus
muchos clientes luego que un des-
almado delincuente, por medio de
engaños, lograra hacerse con el
control de su cuenta de Facebook
con la que ella regularmente reci-
be y despacha sus pedidos en el
Valle de Aconcagua.

Se trata de la conocida Erika
Gallardo, más conocida como
‘Kika’, ella se dedica a la venta de
flores y confección de las mismas
para ocasiones especiales, tiene su
local en Santo Domingo 852 fren-
te al Gran Asia.

SU MODUS OPERANDI
Según ‘Kika’, el delincuente

fingió hacerle una compra, le so-
licitó unos datos de su PIN de
Whatsapp para incluirla en una
cuenta de empresa, logrando con
esto tener el control de su cuenta
de Facebook, con lo que pudo se-
guir recibiendo los pedidos de la
víctima, redireccionando los dine-
ros a sus cuentas personales y que-
dándose con la plata sin entregar
los pedidos, lo que en pocos días
llenó de reclamos y zozobra la vida

de Érika.
«Yo vendo arreglos florales

acá en Santo Domingo frente al
Gran Asia o al lado de la pesca-
dería, que todo el mundo me co-
noce como ‘Kika’, yo vendo flores
desde que abrí los ojos porque mi
madre vendía en la esquina con
Coimas, a la cual yo después se-
guí su rubro y trabajo, lo mismo
que ella me enseñó ya más o me-
nos hartos años. Mi mamá tenía
mucha clientela que entregaba
por delivery, a mí también me
conocen y bastante gente venía al
local a pedir arreglos florales
para los días especiales, ya sea de
cumpleaños, Santo y aniversa-
rios, yo muchas de esas ventas las
manejaba por Facebook, ya todos
me conocen y confían en mí», co-
mentó la mujer.

- ¿Qué es lo que le ocurrió
con este sujeto?

- Este lunes me llamó una per-
sona haciéndose pasar por alguien
que trabajaba en la Municipalidad
de San Felipe, del Departamento
de Medioambiente, que quería
hacer arreglos florales, a la cual me
dice ¿me puedes dar tu código del
WhatsApp para anotarte a la pla-

taforma?, y yo inocentemente le di
mi código y a la cual me fue blo-
queado mi Facebook, WhatsApp
y Messenger. Y esta persona está
vendiendo a nombre mío con mi
cara las flores, la cual la gente de-
posita una cuenta y nunca he lle-
gado a las flores.

- ¿Y usted entonces perdió
el control de sus cuentas?

- Sí, sí. Y perdí mucha cliente-
la esta semana, quedé con dema-
siadas flores porque obviamente
la gente no me podía contestar,
porque yo ya no existía, yo no es-
taba usando ese Facebook falso,
por eso quiero denunciarlo o re-
portarlo para que la plataforma de
Facebook lo elimine.

- ¿Interpuso usted ya algu-
na denuncia en la Policía?

- Sí, fui a Carabineros, fui a la
PDI primero y me dijeron que no
podían hacer nada con eso por-
que la estafada no era yo, sola-

mente ellos estaban suplantando
mi identidad, que ellos no podían
hacer una denuncia contra eso,
fui a Carabineros y me dijeron
que podía hacer una denuncia por
Usurpación de Identidad, pero
solamente eso, porque la estafa-
da no era yo, era la gente a la que
le depositaban a la cuenta de
‘Luis Machuca’, que así se lla-
ma este estafador y a él le depo-

sitaban. Esa es la persona que los
estafó y ellos tienen que deman-
dar a esa persona, no a mí, pero
obviamente mi negocio y todo se
va a las pailas, porque por este
hecho estoy perdiendo dinero,
mercadería y a mi clientela. Di-
chosamente ya cambié de clave
en la Cuenta RUT, espero pronto
poder recuperarme.
Roberto González Short

SEGUIRÁ LUCHANDO.- Diario El Trabajo visitó la mañana de este jueves el local de Érika y estaba lleno de
flores, pues su mercadería no se ha vendido a causa de este problema.
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Avenida Chacabuco con Portus:

Carabineros frustra robo en automotora tras activarse alarmas del lugar

Esta es la automotora donde Carabinero frustró un robo durante la noche de este miércoles.

El sonido de las alarmas
alertó a Carabineros que
concurrieron de inmediato
hasta la automotora de la
marca Nissan que está ubi-
cada en la intersección de la
avenida Chacabuco con
Portus. En el lugar encon-
traron herramientas usadas
para cometer delitos.

En esa línea, fue el Co-
misario de Carabineros,
mayor Cristian Ramírez
Galdámez, quien recono-
ció que esto se originó du-
rante la noche, «y conforme
a información que manten-
go por parte del personal de
Carabineros, señalan que
habrían sentido unas alar-
mas, obviamente que da-
rían indicio que se estaría
cometiendo un delito. Cara-
bineros rápidamente fue al

lugar, no habían personas
al interior de esta sucursal
de Nissan de la comuna, y
tuvieron que acceder sal-
tando el cierre perimetral
para poder verificar esta
situación, pudiendo apre-
ciar que había unas espe-
cies al interior de una pole-
ra que era utilizada como
bolso, que la habían adap-
tada de cierta forma para
cometer el ilícito, y la ha-
bían dejado tirada el o los
antisociales que participa-
ron en el hecho y no fueron
detenidos en este caso, pero
sí se logró frustrar el come-
tido», dice.

- ¿Qué se encontra-
ron en esta especie de
bolso?

- Herramientas que se
usan para cometer ilícitos.

De todas maneras ayer
en la mañana personal de
Carabineros iba a verificar
la vía de acceso que usó el o
los delincuentes para entrar
a la automotora.

- ¿Pero no se alcanzó
a robar nada en el fon-
do?

- No, nada, la respuesta
fue rápida de Carabineros
que llegó al lugar. Sin em-
bargo, reitero, no se pudo
detener a ninguna persona,
pero se frustró el delito.

REUNIÓN CON
VECINOS EN
ESCUELA 58
‘NOS VINIMOS CON
TAREA PARA LA
CASA’

Aprovechamos para
consultar sobre una reunión
realizada este día miércoles
en la tarde con vecinos en la
Escuela 58, donde partici-
paron otras autoridades. Al
respecto indicó que fue una
cita donde fueron invitados
por la Unión Comunal de
Juntas de Vecinos, donde se
puede evacuar información
de primera fuente; «tener
una retroalimentación de
todas las cosas que even-
tualmente se puede mejo-
rar. Así es que en ese con-
texto se pudo reunir la al-
caldesa, la delegada presi-
dencial, los respectivos en-
cargados de seguridad de

ambos lugares, el concejo
en pleno, también las Unio-
nes Comunales, los vecinos
también, participaron los
dirigentes vecinales y créa-
me que fue muy grato ver
tanto interés y también nos
vinimos con tarea para la
casa, considerando alguna
información que nos llegó
para mejorar nuestros ser-
vicios» dice.

- ¿Qué se sacó en lim-
pio? ¿Por ejemplo se va
a poner algo en prácti-
ca ya a corto plazo?

- Por parte de Carabine-
ros, como se los dije a los
vecinos, somos una institu-
ción permanente en el tiem-
po, trabajamos las 24 horas
del día, los 365 días del año,

lo que sí estamos mejoran-
do las estrategias puesto
que el modus operandi ha
mutado de los delincuentes,
estamos volviendo a la nor-
malidad porque estuvimos
mucho tiempo en un esta-
do anormal de situación a
raíz de la pandemia, en la
cual habían muchas condi-
cionantes para que la perso-

na viere en cierta forma
coartada su libertad, y en
este cometido los delin-
cuentes de igual forma no
podían deambular en la no-
che por ejemplo con tanta
libertad.

Al finalizar indicó que
han ido trabajando en cam-
pañas de prevención en dis-
tintos colegios.
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Trasandino enfrenta esta tarde al puntero de la Segunda División

San Felipe Basket juega el
clásico regional en la Libcentro

Sin el mínimo margen
para seguir fallando y con
el objetivo único de conse-
guir el primer triunfo en su
retorno al profesionalismo,
Trasandino deberá hacer
frente al difícil encuentro
de esta tarde frente a San
Marcos de Arica, equipo
dominante en la actual
competencia de bronce del
balompié rentado nacional.
«Estamos tranquilos por-
que sabemos que los triun-

fos ya llegarán», dijo en la
previa al pleito de hoy, el
portero del ‘Cóndor’, Jai-
me Gómez.

El cotejo que tendrá
como escenario el estadio
Regional de Los Andes, y
que puede marcar la suerte
del entrenador Francisco
Arrué, empezará a dispu-
tarse a las 19:00 horas de
hoy.
Programación fecha 6ª
Viernes 13 de mayo

19:00 horas: Trasandino
– San Marcos

Sábado 14 de mayo
17:00 horas: Rodelindo

– Iberia
18:00 horas: Deportes

Concepción – San Antonio
Domingo 15 de mayo

12:00 horas: Valdivia –
Independiente de Cauque-
nes

15:00 horas: Lautaro –
Real San Joaquín

15:30 horas: General

Frente al puntero de la
división ‘El Tra’ intenta-
rá abrazarse por prime-
ra vez en la temporada.

San Felipe Basket protagonizará uno de los grandes pleitos en la Libcentro.

El Fortín Prat de San
Felipe se convertirá en el
epicentro del baloncesto
infantil regional cuando
el sábado se midan en ese
recinto San Felipe Basket
y Sportiva Italiana de Val-
paraíso, clubes que hoy
por hoy son potencias do-
minadoras en el básquet

formativo regional.
En total serán tres los

partidos entre los quintetos
sanfelipeños y porteños,
iniciándose todo a las dos
de la tarde con el enfrenta-
miento de los representati-
vos U13.
Programación:
Sábado, 14 de mayo,

Fortín Prat
14:00 hrs; U13 San

Felipe Basket – Sportiva
Italiana

15:30 hrs; U15 San Fe-
lipe Basket – Sportiva Ita-
liana

17:00 hrs; U17 San Fe-
lipe Basket – Sportiva Ita-
liana

Viejas glorias del fútbol chileno se
reunirán mañana en Santa María

Jugadores del histórico Cobreloa que fue doble finalista de la Libertadores, estarán presen-
tes en Santa María.

Velásquez – Limache
Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
San Marcos 12
Concepción 11
Rodelindo 10
Iberia  8
San Antonio  8
General Velázquez  7
Valdivia  7
Real San Joaquín  7
Trasandino  4
Independiente  3
Lautaro  3
Limache  2

Una actividad imperdi-
ble para todos los amantes
del fútbol será la que duran-
te la jornada de mañana se
realizará en Santa María,
comuna que será sede de la
fecha inaugural de la Liga de
Ex Profesionales del Fútbol
Chileno, cuyo torneo reuni-
rá a las viejas glorias de
nuestro balompié.

El impecable y moderno
estadio Municipal santama-
riano será el escenario de la
atractiva cita deportiva, que
contará con la presencia de
los equipos ‘históricos’ de
Cobreloa, Palestino, Maga-
llanes, Unión Española y el
Uní Uní.

Fue el ex arquero de
Unión San Felipe, Julio
‘Tuto’ Tapia, el encarga-
do de entregar detalles de
esta competencia: «Esta-
mos felices de poder ser
parte de este evento, por-
que podremos volver a
reencontrarnos en la can-
cha con muchos ex colegas,
será muy bonito, además
que la gente de Santa Ma-
ría y todo el valle de Acon-
cagua, tendrá la oportuni-
dad única de conocer y
compartir con jugadores
que hicieron historia en el
fútbol chileno».

La jornada será muy ex-
tensa ya que en la agenda

hay anotados seis encuen-
tros que comenzarán a dis-
putarse a partir del medio-
día de este sábado. El valor
de la entrada será de solo
$1.000 (mil pesos).
Programación fecha 1ª
Sábado 14 de mayo

12:00 Unión Española –
Cobresal

13:30 Cobreloa – Co-
breandino

14:45 Unión La Calera –
Unión San Felipe

16:00 Santiago Morning
– Magallanes

17:45 Palestino – Ever-
ton

18:30 O’Higgins – Meli-
pilla
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Con el tiempo las relaciones van
madurando para ir dando paso a vínculos
más estables. Solo debe dejar que pase el
tiempo. SALUD: Evite cualquier mal rato que
pudieran afectar su tranquilidad emocional.
DINERO: No desaproveche las instancias
que le dan. COLOR: Burdeo. NÚMERO: 10.

AMOR: En la vida las cosas ocurren por
algún motivo o circunstancia, nada es por
qué sí. SALUD:  Con su fuerza mental
puede sobrellevar cualquier problema de
salud. DINERO: No debe caer en el en-
deudamiento excesivo. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 8.

AMOR: El camino correcto será aquel que
haga latir más rápido a su corazón. SALUD:
Las recomendaciones que le ha dado su
médico deben ser obedecidas. DINERO: No
se debe involucrar en créditos informales ya
que pueden ser complejos de terminar. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 25.

AMOR: Es importante tomarse el tiempo para
analizar un poco la relación de pareja. SA-
LUD: Tenga cuidado con los accidentes du-
rante su jornada laboral. DINERO: Es mo-
mento de enfocarse en las cosas que puede
lograr en el corto plazo. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Llevar una relación es complejo, pero
cuando hay amor y entrega todo puede re-
sultar bien. SALUD: Cuidado con afectar de-
masiado sus nervios por problemas ínfimos.
DINERO: Trate de buscar los recursos que
necesita para su emprendimiento. COLOR:
Gris. NÚMERO: 2.

AMOR: La conquista no solo se debe dar al
comienzo de la relación, también debe man-
tenerse constante en el tiempo. SALUD: Cui-
dado con los problemas a las articulaciones.
DINERO: Es importante que estudie muy
bien los proyectos que tiene en mente. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 6.

AMOR: Cuidado con andar con tantos secre-
tos, eso no es sano ni bueno para las rela-
ciones de pareja. SALUD: No se ponga en
riesgo, eso puede tener consecuencias en
su salud. DINERO: Recuerde devolver la
mano a quien se la dio en algún momento.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 3.

AMOR: La mejor forma de conocer a alguien
es dándose el trabajo de acercarse. SALUD:
No todo puede ser controlado, por tanto, no
vale la pena estresarse por ello. DINERO:
El esfuerzo tarde o temprano le llevará a un
buen resultado. COLOR: Crema. NÚMERO:
4.

AMOR: No rechace las muestras de afec-
to, pero tampoco significa aprovecharse de
la otra persona. SALUD: El trabajo y las pre-
siones desarmonizan las energías de su
cuerpo, es importante que trate de cuidar-
se. DINERO: Evite cerrar acuerdos esta jor-
nada. COLOR: Terracota. NÚMERO: 15.

AMOR: Analice su vida y las cosas que ha
puesto frente a usted, eso hará que vea que lo
bueno siempre ha sido más. SALUD: En este
tiempo de encierro es importante distraerse y
el deporte será una buena manera de hacerlo.
DINERO: La prudencia en los gastos será pri-
mordial. COLOR: Plomo. NÚMERO: 13.

AMOR: No permita que un mal capítulo de
su vida arruine su deseo de volver a ser
feliz. SALUD: Pensar tanto en la enferme-
dad no le ayuda o le favorece en su recu-
peración. DINERO: Comience a reactivar
sus proyectos pausados si es que tiene la
posibilidad. COLOR: Ocre. NÚMERO: 12.

AMOR: Vea bien a quien le entrega su amor
ya que usted tiene valor y no se los debe
entregar a cualquier persona. SALUD: Cui-
dado con el colon irritable. DINERO: Usted
puede salir adelante y lo sabe, sólo necesi-
ta proponérselo. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 2.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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A las 18:00 horas en el Centro Cultural Bernardo Parra:

Hoy viernes es el Conversatorio ‘Memoria Fotográfica de Putaendo’

ELLOS AL FRENTE.- De Izquierda a derecha: Darío Cuevas Valencia, presidente de la Corporación Cultural de
Putaendo; Ángela Herrera, coordinadora del Centro de Conservación de Textiles y Archivo Histórico Escuela
de Diseño de la Universidad de Valparaíso; Valentina Leal, socióloga, e Irma Mena, presidenta de la UNCO
Adultos Mayores de Putaendo.

EL AUTOR.- Rolando Videla en su habitación en el Sanatorio Broncopulmonar de Putaendo, actualmente
hospital psiquiátrico.

Darío Cuevas Valencia, presidente
del corporativo cultural.

En el marco de la celebración
del Día del Patrimonio Cultural
que se celebra en Chile, se desa-
rrollará  el Conversatorio ‘Memo-
ria Fotográfica de Putaendo:
Puesta en valor del fondo Rolan-
do Videla Olguín’, que dará cuen-
ta de los alcances del proyecto del
Fondo del Patrimonio, Fonpac
2020 del mismo nombre. La acti-
vidad se realizará a las 18:00 ho-
ras en el Centro Cultural Prof. Ber-
nardo Parra Leiva de Putaendo
(CCPBPL), se dará a conocer los
alcances de la ejecución, las dis-
tintas etapas de conservación pre-
ventiva y de puesta en valor reali-
zados con el Fondo Fotográfico
Rolando Videla Olguín, quien de-
sarrolló un valioso registro foto-
gráfico entre 1949 a 1990 aproxi-
madamente.

Rolando Videla se desempeñó
como Auxiliar por muchos años
en el Sanatorio Broncopulmonar
de Putaendo y su afición a la foto-
grafía lo llevó a dejar un registro

único de la cotidianidad en el es-
tablecimiento hospitalario, junto
a otra línea de registro desarrolla-
da con las fotografías de la comu-
nidad de Putaendo y localidades
cercanas, de prácticas religiosas y
familiares de la zona. Junto con
el conversatorio se desarrollará
una exhibición que da cuenta de
las fotografías presentes en el
Fondo Rolando Videla, exhibición
que permanecerá hasta el jueves
19 de mayo en el Centro Cultural
Prof. Bernardo Parra Leiva de Pu-
taendo, ubicado en calle
O’Higgins 35, Putaendo.

SOBRE DOS EJES
En el proyecto se articularon

dos líneas de trabajo; una inicial
consistente en el trabajo técnico
de preservación, sistematización y
conservación para otorgar las con-
diciones y proyección de perdura-
bilidad a los soportes fotográficos,
esta fase se desarrolló en depen-
dencias del Archivo Histórico de
la Escuela de Diseño, Universidad
de Valparaíso, dado que se cuenta
con el equipamiento idóneo para
digitalizar material y otras activi-
dades relacionadas; y el segun-
do eje de construir participativa-
mente con la comunidad el senti-
do de valor del fondo, los compo-
nentes de identidad y de signifi-
cancias socio-históricas de las fo-
tografías representadas en este, se
realizó con diversas  actividades
de socialización en talleres con
adultos de la Unión Comunal de
Adultos Mayores, también con jó-
venes y un taller denominado
‘Una foto… una historia’, con
alumnos de Liceo Manuel Marín

Fritis y una exposición de las fo-
tografías en la calle Comercio eje-
cutada el sábado 30 de octubre en
la plaza de Putaendo.

El proyecto Memoria Fotográ-
fica de Putaendo es financiado por
el Fondo del Patrimonio Cultural,
fondo concursable que pertenece
al Servicio Nacional del Patrimo-
nio Cultural, Convocatoria 2020,
concurso regional y es responsa-
ble de proyecto Ángela Herrera
Paredes, gestora cultural y docen-
te de la Escuela de Diseño, Uni-
versidad de Valparaíso. En el equi-
po de trabajo participan Marco
López, gestor cultural y escritor,

Valentina Leal, socióloga y es-
pecialista en desarrollo de activi-
dades de participación comunita-
ria, Flavia Michell, especialista
de proceso digitalización.

«Es un placer y honor, para
mí y la Corporación Cultural de
Putaendo poder colaborar con
esta instancia de rescate fotográ-
fico. El valor de los archivos como
expresión de la memoria de un
pueblo, es sin duda un elemento
al cual tenemos que empezar a
valorar y relevar, como comunas

rurales, si es que en verdad que-
remos construir una identidad
local propia y aconcagüina», co-
mentó Darío Cuevas, presiden-
te del corporativo cultural.

El proyecto cuento con el apo-
yo de la Escuela de Diseño, Uni-
versidad de Valparaíso, la Muni-
cipalidad de Putaendo y como ins-
titución colaboradoras el Centro
Cultural de Putaendo, la Unión
Comunal de Adultos Mayores,
entre otras.
Roberto González Short


